

Fecha: 07-06-2024
Medio: El Mercurio
Supl. : El Mercurio - Cuerpo C
Tipo: Noticia general
Título: **Brotos de enfermedades tipo influenza van al alza: Valparaíso encabeza registro**

Pág. : 7
Cm2: 156,2
VPE: \$ 2.051.770

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida

Brotos de enfermedades tipo influenza van al alza: Valparaíso encabeza registro

Un factor de alerta también es la detección de brotes de Enfermedad Tipo Influenza (ETI) o de Infección Respiratoria Aguda Grave (IRAG).

La ocurrencia de estos casos considera enfermedades respiratorias tipo influenza, covid-19, sincicial, y otros virus respiratorios que, en distintos ambientes, puedan constituir una situación de riesgo sanitario.

De acuerdo con los informes epidemiológicos del 28 de mayo pasado del Ministerio de Salud, en la semana epidemiológica 21 (19 al 25 de mayo) se reportaron 177 brotes

asociados a enfermedades respiratorias en establecimientos educacionales e instituciones cerradas. Estos brotes se han asociado a SARS-CoV-2 (69%), influenza A (28%), VRS (2%) y adenovirus (1%). Durante este período la mayor cantidad de brotes se registró en las regiones de Valparaíso (72), Maule (32) y Coquimbo (24).

Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, no considera como sorpresa lo que hoy ocurre con la expansión de la influenza en esta zona del país. "Somos una de las regiones que tiene una baja tasa de

vacunación, especialmente en los grupos de riesgo: mayores de 60 años, embarazadas, enfermos crónicos con patologías médicas. Los esfuerzos para vacunar a la población, creo que han sido más bien reactivos al aumento de la circulación viral. No se desplegaron por el territorio", lamentó.

"Ha sido difícil desarrollar una campaña, y la autoridad sanitaria no lo ha hecho, para que las personas usen mascarillas, ojalá del tipo N95, en el transporte público y en los espacios cerrados con mala ventilación", agrega De

la Torre.

Los 177 brotes ETI de la semana 21, en tanto, representan un alza de 4% comparado a la semana 20, y un 31,1% de aumento al comparar con el reporte de fines de abril, correspondiente a la semana 17.

Gloria Icaza, seremi de Salud de la Región del Maule, afirmó que el panorama epidemiológico en esta región es similar al del resto del país. "Estamos viviendo un *peak* de casos con influenza tipo A, que pareciera que está cediendo, pero todavía tenemos mucho invierno por delante".